

El oficialismo de Alberto Fernández encara un duro momento, con cifras económicas muy negativas que le pasaron la cuenta en los comicios. Este fin de semana se decidieron los escaños en el Parlamento argentino. Quien se adjudicó la mayor cantidad fue “Juntos por el cambio”, conglomerado que representa la oposición argentina y la centro derecha.

El gobierno de Alberto Fernández, que está justo en la mitad de su periodo, sufrió un duro golpe con los resultados, que además dificultan las negociaciones en el Senado, donde el Peronismo perdió la mayoría que conservaba desde 1983. Antecedentes: En septiembre pasado se realizaron las PASO, las Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias. Estas son similares a las primarias de Chile, donde los pactos llevan a sus precandidatos para que la ciudadanía decida quién corre en las listas oficiales, con la diferencia de que en Argentina son obligatorias. “No funcionan de la manera que fueron planificadas, porque muchos partidos deciden no exponer sus diferencias y muy usualmente presentan una sola lista.

Por eso, no hay internas en muchos distritos, sino que termina significando una previa de la elección general”, explica Jorge Giacobbe, analista político argentino y director de la consultora argentina de opinión pública Giacobbe y Asociados. Ya en esas elecciones se avecinaba el triunfo de la oposición que ahora, con un 98,94 % de las mesas escrutadas, se llevó el 41,89 % de las elecciones, versus el 33,03 % del oficialismo. El gobierno actual: Alberto Fernández es Presidente de Argentina desde diciembre de 2019 y le quedan dos años en el cargo. En la vicepresidencia lo acompaña Cristina Fernández, ex mandataria de la nación, quien, por el sistema político del país trasandino, se encarga de las negociaciones con el Parlamento.

La estrategia que tuvo Argentina para enfrentar la pandemia estuvo muy centrada en la salud, con largas cuarentenas, “lo que afectó de manera directa al comercio y la economía”, dice Alberto Rojas, director del Observatorio de Asuntos Internacionales de la Universidad Finis Terrae. “Además, la compra de vacunas fue lenta y accidentada, lo que se suma a un total de 116.000 fallecidos por el coronavirus. Y en lo económico, Argentina vive con una inflación del 50%, una pobreza de casi el 41% y una deuda pública que es un lastre para cualquier gestión gubernamental”, agrega Rojas. Por lo mismo, varios analistas califican esta elección como un “castigo” a Fernández, más que un apoyo directo a la oposición.

El director del observatorio dice que “los votantes argentinos transformaron estos comicios en un verdadero plebiscito del gobierno encabezado por Alberto Fernández”. Por su parte, Giacobbe explica que “esta fue una elección genérica, donde no importaban los nombres de los candidatos, sino que importaba ir a favor o en contra de Cristina”. Resultados destacados: - “Frente de todos”, conglomerado del Presidente, perdió en 15 de los 24 distritos en competencia. - Buenos Aires, la capital y distrito clave en la política trasandina, fue ganada por “Juntos por el cambio”. Lo mismo ocurrió en el distrito federal. - Una de las elecciones que más sorpresa causaron fue la del economista Javier Milei, diputado por la ciudad de Buenos Aires.

Él representa la extrema derecha en Argentina, que ingresa al Congreso después de más de 30 años de ausencia. - “Hace dos años (cuando fue elegido Fernández) el gobierno sacó un 48% y ahora un 33%. Eso quiere decir que una parte enorme del electorado le está dando vuelta la cara”, dice Giacobbe.

Proyecciones: “En mi opinión lo que se viene son dos años muy frustrantes para los argentinos, porque le ponen un cachetazo al gobierno, pero las soluciones no van a aparecer, porque la catarsis que vimos este fin de semana no soluciona la inflación, ni la pobreza, ni el desempleo”, dice el analista político argentino.

Él grafica el tiempo que viene como “si te hubieses separado de tu pareja, pero tienes que seguir viviendo con ella, entonces es muy complejo”. Por el lado de la oposición, “tendrán más poder, pero también los ojos de la ciudadanía encima”, aclara Giacobbe. Rojas califica la derrota “no como un golpe mortal y el Peronismo va a buscar la manera de reposicionarse de cara a las elecciones de 2023.

El punto es si la alianza opositora podrá capitalizar esta derrota y aprovechar la ventaja obtenida el domingo”. “La oposición no ha aumentado sus votos, sino que el gobierno perdió los votos que tuvo hace dos años, porque hay una pérdida del enamoramiento, del encanto por el Peronismo”, dice Pablo Lacoste, analista internacional argentino y académico de la Universidad de Santiago de Chile. “Efectivamente no se puede saber qué ocurrirá en dos años. Podría haber una ola a favor del gobierno, como algo extraordinario, pero si no es así, todo indica que el Peronismo no podrá revertir esto en el tiempo que le



**Emol Social Facts**  
 Emol Social Facts  
 Más: 199 | Comentarios: 912 | Seguidores: 95 | Seguido: 32

**Elecciones legislativas en Argentina: ¿Qué implica el triunfo de la oposición?**

Sofía Rojas - Equipo de Facts

El oficialismo de Alberto Fernández encara un duro momento, con cifras económicas muy negativas que le pasaron la cuenta en los comicios.

Este fin de semana se decidieron los escaños en el Parlamento argentino. Quien se adjudicó la mayor cantidad fue “Juntos por el cambio”, conglomerado que representa la oposición argentina y la centro derecha. El gobierno de Alberto Fernández, que está justo en la mitad de su periodo, sufrió un duro golpe con los resultados, que además dificultan las negociaciones en el Senado, donde el Peronismo perdió la mayoría que conservaba desde 1983.

**Antecedentes:** En septiembre pasado se realizaron las PASO, las Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias. Estas son similares a las primarias de Chile, donde los pactos llevan a sus precandidatos para que la ciudadanía decida quién corre en las listas oficiales, con la diferencia de que en Argentina son obligatorias. “No funcionan de la manera que fueron planificadas, porque muchos partidos deciden no exponer sus diferencias y muy usualmente presentan una sola lista. Por eso, no hay internas en muchos distritos, sino que termina significando una previa de la elección general”, explica Jorge Giacobbe, analista político argentino y director de la consultora argentina de opinión pública Giacobbe y Asociados.

Ya en esas elecciones se avecinaba el triunfo de la oposición que ahora, con un 98,94% de las mesas escrutadas, se llevó el 41,89% de las elecciones, versus el 33,03% del oficialismo.

**El gobierno actual:** Alberto Fernández es Presidente de Argentina desde diciembre de 2019 y le quedan dos años en el cargo. En la vicepresidencia lo acompaña Cristina Fernández, ex mandataria de la nación, quien, por el sistema político del país trasandino, se encarga de las negociaciones con el Parlamento.

La estrategia que tuvo Argentina para enfrentar la pandemia estuvo muy centrada en la salud, con largas cuarentenas, “lo que afectó de manera directa al comercio y la economía”, dice Alberto Rojas, director del Observatorio de Asuntos Internacionales de la Universidad Finis Terrae. “Además, la compra de vacunas fue lenta y accidentada, lo que se suma a un total de 116.000 fallecidos por el coronavirus. Y en lo económico, Argentina vive con una inflación del 50%, una pobreza de casi el 41% y una deuda pública que es un lastre para cualquier gestión gubernamental”, agrega Rojas.

Por lo mismo, varios analistas califican esta elección como un “castigo” a Fernández, más que un apoyo directo a la oposición. El director del observatorio dice que “los votantes argentinos transformaron estos comicios en un verdadero plebiscito del gobierno encabezado por Alberto Fernández”. Por su parte, Giacobbe explica que “esta fue una elección genérica, donde no importaban los nombres de los candidatos, sino que importaba ir a favor o en contra de Cristina”.

**Resultados destacados:**

- “Frente de todos”, conglomerado del Presidente, perdió en 15 de los 24 distritos en competencia.
- Buenos Aires, la capital y distrito clave en la política trasandina, fue ganada por “Juntos por el cambio”. Lo mismo ocurrió en el distrito federal.

queda", agrega el especialista.